
 

 

 

  Ausgabe 15 – 06.04.2021 - 1. Quartal 2021 

Liebe Freunde des Herder-Gymnasiums, 

dieses Quartal faszinieren uns zwei Daten ganz besonders: Der 12.02.2021 war ein 

außergewöhnlicher „Palindrom“-tag. Das Datum kann man sowohl vorwärts wie rückwärts als in 

diesem speziellen Fall auch  - als Digitalzahl - auf den Kopf gestellt lesen. Der 14. März wird jährlich 

als „Pi-Tag“ gefeiert, denn die amerikanische Schreibweise liest sich wie die ersten Stellen der 

Kreiszahl (3,14..). 

Was das mit Schule zu tun hat? 

Neben der reinen Begeisterung für Zahlen erinnert uns das erste Phänomen irgendwie an die 

aktuelle Situation, in der nach einigem vor und zurück für Schüler, Lehrer und Eltern auch immer 

noch vieles auf den Kopf gestellt scheint. Die zweite Zahl gibt uns Hoffnung, dass man mit einer 

guten Formel auch komplexe Zusammenhänge näherungsweise lösen kann.  

Mit diesem Newsletter möchten wir weiter nach vorne schauen und ein paar Einblicke geben, wie wir 
als Förderverein planen, die Schule dieses Jahr weiter zu unterstützen. 

  ÜBERBLICK 1. VORSTANDSSITZUNG 2021  

In der letzten Vorstandsitzung am 21.01.2021 trafen wir uns (erstmals virtuell), um neue 

Möglichkeiten und den Status aktueller Anträge zu diskutieren. Es wurde auch beschlossen zu 

Beginn des nächsten Quartals eine Mitgliedersammlung vorzubereiten. Diese wird ebenfalls 

vorwiegend virtuell zu organisieren sein. 

Im Fokus der förderbaren Initiativen stand diesmal das soziale Erlebnis der Schülerschaft. Wir wollen 

dazu beitragen wesentliche Ereignisse, wie die Ankunft der neuen Schüler als auch die 

Verabschiedung der Abiturienten, so erinnerungswürdig wie möglich zu gestalten.  



 

 

 

 

Für den ersten Schultag haben wir – wie auch in den Jahren zuvor - bereits einige tolle Ideen für ein 

praktisches Begrüßungsgeschenk. Für künftige Verabschiedungsveranstaltungen werden wir 

gemeinsam mit der AG Öffentlichkeitsarbeit an Dekoration, Einladungen und Würdigungen für 

besondere schulische aber auch soziale Leistungen arbeiten, um dem Tag einen besonderen 

Charakter zu verleihen.  

Die Zusammenarbeit mit den Arbeitsgemeinschaften (AGs) bietet uns immer wieder gute Möglichkeiten 

das Engagement von Schüler und Lehrern durch unseren Beitrag zu unterstützen. Ein besonderes 

Dankeschön unserseits gilt dieses Mal Herrn Grell und der Web-AG, die sich um die technische Pflege 

unserer Homepage kümmert. 

 

WAS GEFÖRDERT WURDE / AKTUELL IN PLANUNG 

Wir freuen uns, dem Schulsanitätsdienst mit der Beschaffung von FFP2 Masken geholfen zu 

haben, und arbeiten mit der AG Schulgebäude daran, die Schaukästen im Foyer zu erneuern. 

 

Neues Klettergerüst im Pausenhof 

Nachdem das neue Klettergerüst letztes Jahr gerade vielen jüngeren Schülern und Schülerinnen die 

Pausenzeit bereichert hat, möchten wir nun auch die Möglichkeiten für die etwas Älteren in den Blick 

nehmen.  



 

 

 

Die Tischtennisplatte ist sehr beliebt, muss aber  auf Vordermann gebracht werden. Wir haben 

bereits Kostenvoranschläge angefordert. 

 

Die finanzielle Lage des Fördervereins ist für dieses Jahr stabil und wir ziehen auch die Finanzierung 

von größeren Projekten in Betracht. Zur Diskussion stehen aktuell u.a. die Errichtung eines neuen 

Bienenhauses für die Bienen AG. Das beim Bezirksamt laufende Genehmigungsverfahren und die 

Beteiligung eines weiteren Spenders warten wir noch ab, um Umfang und Machbarkeit einschätzen 

zu können.  

In den stets konstruktiven Diskussionen mit der Schulleitung kamen wir bei einigen Förderideen in 

Bezug auf Ausstattung und Infrastruktur gemeinsam zu dem Schluss, dass der Verein grundsätzlich 

erst einspringen sollte, wenn andere Quellen ausgeschöpft sind. So werden übliche 

Verbrauchsmaterialien durch die Schule finanziert und wir hoffen, dass mit den Mitteln des 

DigitalPaktes Schule in Zukunft auch die Ausstattung für digitalen Unterricht weiter verbessert wird. 

Die Rahmenbedingungen für datenschutzkonforme Softwareanwendungen für Lehrer und Schüler 

gilt es, durch den Senat zu klären. Auch das Thema Luftfilter in den Klassenräumen liegt in dessen 

Zuständigkeitsbereich. 

Wir behalten uns allerdings auch weiterhin vor, Anträge auf zusätzliche Ausstattung - z.B. für 

projektbezogenen Bedarf in den Arbeitsgemeinschaften - zu bewilligen, falls ein dauerhafter Mangel 

dem Engagement im Wege steht. 

Aktuell machen wir uns auch Gedanken zu Vorträgen, die wir als Zusatzangebot gestalten könnten. 

Über Ideen, Hinweise und natürlich weitere Fördervorschläge freuen wir uns jederzeit (info@herder-

freunde.de). Konkret soll das bedeuten, dass der Förderverein Webinare, Online-Seminare oder 
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Online-Workshops finanzieren und den Schülern zur Verfügung stellen wird. Beispielsweise wollen 

wir das Programm der Schule (AGs und Lehrbetrieb) mit Veranstaltungen zu Themen wie “Gaming 

und E-Sport" oder auch zu Fragen der Zukunftsforschung ergänzen - dazu laufen derzeit erste 

Gespräche. 

 

 

   SAVE THE DATE – EINZUG DER JAHRESBEITRÄGE PER 

LASTSCHRIFT: MONTAG, 06.04.2021  

Nächste Mitgliederversammlung: Donnerstag, 15.04.2021, ab 18:30 Uhr 

   BEIM ONLINE-EINKAUF  GUTES  TUN 

Einfach mal ausprobieren:   www.bildungsspender.de/herder-oberschule 
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